

EDITORIAL

Dr. Rolando Eslava-Zapata

El equipo editorial de la Revista Gestión y Desarrollo Libre tiene el gusto en presentar la edición No 15, correspondiente al año 2023. Quiero agradecer al equipo editorial, a las autoridades académicas, a los pares evaluadores y a los autores por participar en esta edición. Los tiempos actuales exigen de las empresas más innovación y uso de las Tecnologías de la Información y Comunicación, de cara a dinamizar la economía y el empleo. Este reto se hace más evidente en las pequeñas y medianas empresas latinoamericanas, dado que, por su estructura económico – financiera, tienden a ser más débiles frente a las grandes empresas. Sin lugar a dudas, los colaboradores, merecen toda la atención, puesto que son parte primordial en el desarrollo de las operaciones para generar productos o servicios de calidad para satisfacer las necesidades de los clientes, esto, de la mano con una calidad en el servicio prestado. Esta edición, recoge trabajos de investigadores provenientes de El Salvador, Brasil, México, Venezuela y Colombia, que abordan de forma magistral algunos tópicos que impactan el desenvolvimiento de las organizaciones.

En el marco de las ciencias económicas se encuentran los trabajos titulados “Volatilidad del tipo de cambio y crecimiento económico: una revisión de los mecanismos de transmisión en economías en desarrollo”; “Cadenas agroalimentarias sostenibles desde la perspectiva de los sistemas agroalimentarios locales”; “Percepción del gasto de la comunidad educativa frente al covid-19”; “Mercado laboral y crecimiento económico en Colombia, 2009-2018: un análisis Shift-Share”; “Agricultural development as a contribution to the rural economy of Catatumbo, Norte de Santander”; “E-commerce como herramienta para el desarrollo regional y competitivo de los sectores productivos: estudio empírico”; “Effects of Financial Education Training on the economic wellbeing of social business” y “Implementación de BITCOIN en El Salvador”. En el marco de las ciencias administrativas, se encuentran los trabajos titulados “Quality of home public service in a drinking water, cleaning and sewage company in the south Colombian región”; “Análisis de correlación entre la gestión administrativa y la satisfacción del usuario interno en la Red Salud Casanare E.S.E. durante la pandemia por Covid-19 en el año 2021”; “La valoración del estudiante universitario sobre la calidad del servicio de educación”; “Factores Psicosociales, Sociodemográficos y Laborales asociados a los niveles del Síndrome de Burnout”; “Desafíos de la Inclusión Financiera en El Salvador” y “Emprendimiento sostenible: una revisión sistemática de la literatura”. En cuanto a las ciencias contables, se presentan los trabajos titulados “Causas de las desviaciones de los presupuestos en proyectos de construcción: Análisis bibliométrico” y “Actitud de los contadores públicos colombianos hacia los actos de corrupción”. En las áreas afines, se destaca el trabajo titulado “Gestión para innovar la educación geográfica desde el estudio de la comunidad: una opción para formar al ciudadano del siglo XXI”.

Esta edición, abre un espacio de discusión para investigadores y académicos, invitando al discernimiento y a la participación de nuevos autores en la Revista, a fin de que publiquen sus trabajos. Asimismo, les invito a consultar y citar nuestros artículo, dado que, esto nos impulsa a ser cada vez mejores.